
 

 

C O M U N E  D I  B A R I 
N. 2020/00061 D’ORDINE 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

SEDUTA DEL 22 GIUGNO 2020   

O G G E T T O 

ORDINE DEL GIORNO DELLA 3^ CCP - PROPOSTA DI ADESIONE ALL' ASSOCIAZIONE CULTURALE "VIE 

FRANCIGENE" 

L’ANNO DUEMILAVENTI IL GIORNO VENTIDUE DEL MESE DI GIUGNO,ALLE ORE 16,00 CON 

CONTINUAZIONE IN BARI, IN VIDEOCONFERENZA, SI È RIUNITO 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

SOTTO LA PRESIDENZA DEL SIG. CAVONE DOTT. MICHELANGELO -  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

E CON L’ASSISTENZA DEL  DOTT.  ILARIA RIZZO -  VICE SEGRETARIO GENERALE 

ALL’INIZIO DELLA TRATTAZIONE DELL’ARGOMENTO SPECIFICATO IN OGGETTO,  RISULTA ASSENTE 

IL SINDACO SIG. ANTONIO DECARO E SONO PRESENTI I SEGUENTI CONSIGLIERI COMUNALI:  

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

1 ACQUAVIVA  Nicola SI  19 LOPRIENO  Nicola SI 
2 ALBENZIO Sig. Pietro NO  20 LORUSSO  Maria Carmen NO 
3 AMORUSO  Nicola SI  21 MAGRONE Sig. Pasquale SI 
4 ANACLERIO Rag. Alessandra SI  22 MANGINELLI  Laura SI 
5 BRONZINI Ing. Marco SI  23 MAURODINOIA Dott.ssa Anna NO 
6 CAMPANELLI Avv. Salvatore SI  24 MELCHIORRE Dott. Filippo NO 
7 CARELLI  Italo SI  25 NEVIERA Geom. Giuseppe SI 
8 CASCELLA Dott. Giuseppe SI  26 PAPARELLA  Micaela SI 
9 CAVONE Dott. Michelangelo SI  27 PENNISI  Cristina SI 

10 CIAULA  Antonio NO  28 PICARO Dott. Michele NO 
11 CIPRIANI  Danilo SI  29 ROMITO Dott. Fabio Saverio NO 
12 DELLE FONTANE  Antonello SI  30 RUSSO FRATTASI  Silvia SI 
13 DI GIORGIO Sig. Giuseppe NO  31 SCARAMUZZI  Domenico NO 
14 DI RELLA Sig. Pasquale NO  32 SIMONE  Alessandra SI 
15 FERRI  Francesca NO  33 SISTO Sig. Livio NO 
16 GIANNUZZI Sig. Francesco SI  34 VACCARELLA  Elisabetta SI 
17 INTRONA Avv. Pierluigi SI  35 VIGGIANO  Giuseppe SI 
18 LA PENNA  Annarita SI  36 VISCONTI  Alessandro SI 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

Esito Votazione 

Il Consiglio Comunale, 

con n. 24 presenti, come da scheda allegata, di cui: 

n. 24 favorevoli ( Nicola Acquaviva, Nicola Amoruso, Alessandra Anaclerio, Marco Bronzini, 

Salvatore Campanelli, Italo CARELLI, Giuseppe Cascella, Michelangelo Cavone, Danilo 

Cipriani, Antonello Delle Fontane, Francesco Giannuzzi, Pierluigi Introna, Annarita La 

Penna, Nicola Loprieno, Pasquale Magrone, Laura Manginelli, Giuseppe Neviera, Micaela 

Paparella, Cristina Pennisi, Silvia Russo Frattasi, Alessandra Simone, Elisabetta Vaccarella, 

Giuseppe Viggiano, Alessandro Visconti) 

n. 0 contrari 

n. 0 astenuti 

approva la proposta 



 

 

 







DELIBERAZIONE N. 2020/00061 DEL 22/06/2020 

 

DIBATTITO 

 

 

 

PRESIDENTE: La parola al consigliere Bronzini. 

 

CONSIGLIERE BRONZINI:  

Presidente, chiedo a lei e quindi al Consiglio, la possibilità di anticipare il punto n. 20 all’ordine del 

giorno, cioè la proposta 2020/00033. È un ordine del giorno della III Commissione Permanente, cioè è la 

proposta di adesione all’Associazione Culturale Vie Francigene. Credo che il Presidente della 

Commissione, Cascella, nel caso che sia anticipato, potrà relazionare. Grazie. 

 

PRESIDENTE:  

Grazie consigliere Bronzini. È previsto un intervento a favore e uno contro. Nessuno. Pongo in votazione 

la richiesta di anticipazione. 

 

Sindaco DECARO Antonio ASSENTE 

Consigliere ACQUAVIVA Nicola  FAVOREVOLE  

Consigliere ALBENZIO Pietro ASSENTE 

Consigliere AMORUSO Nicola  FAVOREVOLE 

Consigliere ANACLERIO Alessandra FAVOREVOLE 

Consigliere BRONZINI Marco FAVOREVOLE  

Consigliere CAMPANELLI Salvatore  FAVOREVOLE  

Consigliere CARELLI Italo FAVOREVOLE  

Consigliere CASCELLA Giuseppe FAVOREVOLE  

Consigliere CAVONE Michelangelo FAVOREVOLE  

Consigliere CIAULA Antonio  ASSENTE 

Consigliere CIPRIANI Danilo  FAVOREVOLE  

Consigliere DELLE FONTANE Antonello FAVOREVOLE  

Consigliere DI GIORGIO Giuseppe ASSENTE 

Consigliere DI RELLA Pasquale  ASSENTE 

Consigliere  FERRI Francesca  ASSENTE 

Consigliere GIANNUZZI Francesco FAVOREVOLE 

Consigliere INTRONA Pierluigi FAVOREVOLE  

Consigliere LA PENNA Annarita FAVOREVOLE 

Consigliere LOPRIENO Nicola FAVOREVOLE  

Consigliere LORUSSO Maria Carmen ASSENTE 

Consigliere MAGRONE Pasquale FAVOREVOLE 

Consigliere  MANGINELLI Laura FAVOREVOLE 

Consigliere MAURODINOIA Anna ASSENTE 

Consigliere MELCHIORRE Filippo ASSENTE 

Consigliere NEVIERA Giuseppe FAVOREVOLE 

Consigliere PAPARELLA Micaela FAVOREVOLE  

Consigliere PENNISI Cristina FAVOREVOLE  

Consigliere  PICARO Michele ASSENTE 

Consigliere  ROMITO Fabio Saverio ASSENTE 

Consigliere  RUSSO FRATTASI Silvia FAVOREVOLE  

Consigliere SCARAMUZZI Domenico ASSENTE 

Consigliere SIMONE Alessandra Piergiovanna FAVOREVOLE  

Consigliere SISTO Livio ASSENTE 

Consigliere VACCARELLA Elisabetta FAVOREVOLE  



Consigliere VIGGIANO Giuseppe FAVOREVOLE  

Consigliere VISCONTI Alessandro FAVOREVOLE 

 

Presenti: 24 

Favorevoli: 24 

 

PRESIDENTE:  

La proposta è approvata. 

 

PUNTO N. 20  ORDINE DEL GIORNO DELLA III COMMISSIONE CONSILIARE 

PERMANENTE – PROPOSTDI ADESIONE ALL’ASSOCIAZIONE CULTURALE 

“VIE FRANCIGENE”. 

 

La parola al consigliere Cascella per l’illustrazione dell’ordine del giorno. 

 

CONSIGLIERE CASCELLA:  

Grazie Presidente. Moltissimi di noi, se non tutti, sanno che il nostro territorio è molto ricco di percorsi 

delle vecchie Vie Francigene che sono tra le più importanti vie arrivate fino alla nostra epoca moderna. 

Sono vie che sono state importanti fino al momento in cui sono nate le ferrovie. Le Vie Francigene 

nascono dopo la dominazione longobarda, quando alla dominazione longobarda arrivano i franchi e 

quindi nasce questa Via Francigena, cioè questa via originata dalla Francia e diventano molto frequentate. 

Queste vie, hanno una specie di asse attrezzato, sono una specie di autostrade del medioevo che danno la 

possibilità di arrivare dalla Francia fino a Roma e successivamente fino al finish Italia che è proprio 

indicato come i porti delle nostre coste, stiamo parlando dei porti di Siponto, i porti di Bari, i porti di 

Brindisi e i porti di Otranto. Senza dubbio, oltre ad essere vie che portano verso l’oriente, portavano 

anche in un culto e una religiosità verso Gerusalemme, verso la tomba del nostro Santo Signore. 

Questa Via Francigena è anche molto ben documentata nel dodicesimo secolo, che si chiamava 

Francigena, proprio la via che percorre oggi quella di palazzo di città. In un documento del primo luglio 

1153 ne viene documentato. 

Per tutti questi motivi e anche per il fortissimo impegno che ha la nostra Regione nel rivalutare questa 

ricostruzione importante di questo percorso medioevale, chiedo che ci vengano perfezionati gli aspetti 

burocratici per l’adesione all’Associazione italiana delle Vie Francigene. Questa nostra richiesta, da parte 

della Commissione, che condivide in maniera unanime, è fortemente voluta anche dall’assessore Ines 

Pierucci.  

Chiedo al Consiglio di votarne quest’adesione. Grazie. 

 

PRESIDENTE:  

Grazie per la sua relazione. Ci sono interventi? La parola al consigliere Viggiano, prego. 

 

CONSIGLIERE VIGGIANO:  

Grazie Presidente, buonasera. Rispetto a quest’ordine del giorno, vorrei esprimere il mio voto favorevole 

anche a nome della collega Laura Manginelli in quanto abbiamo discusso e condiviso in Commissione i 

contenuti di questo punto. Pensiamo che possa comunque rappresentare una valida opportunità per lo 

sviluppo turistico e per la valorizzazione del territorio della nostra città. Grazie. 

 

PRESIDENTE:  

Grazie collega Viggiano. Ci sono altri interventi? Nessuno. Pongo in votazione la proposta 2020/00033. 

 

Sindaco DECARO Antonio ASSENTE 

Consigliere ACQUAVIVA Nicola  FAVOREVOLE  

Consigliere ALBENZIO Pietro ASSENTE 

Consigliere AMORUSO Nicola  FAVOREVOLE 

Consigliere ANACLERIO Alessandra FAVOREVOLE 

Consigliere BRONZINI Marco FAVOREVOLE  



Consigliere CAMPANELLI Salvatore  FAVOREVOLE  

Consigliere CARELLI Italo FAVOREVOLE  

Consigliere CASCELLA Giuseppe FAVOREVOLE  

Consigliere CAVONE Michelangelo FAVOREVOLE  

Consigliere CIAULA Antonio  ASSENTE 

Consigliere CIPRIANI Danilo  FAVOREVOLE  

Consigliere DELLE FONTANE Antonello FAVOREVOLE  

Consigliere DI GIORGIO Giuseppe ASSENTE 

Consigliere DI RELLA Pasquale  ASSENTE 

Consigliere  FERRI Francesca  ASSENTE 

Consigliere GIANNUZZI Francesco FAVOREVOLE 

Consigliere INTRONA Pierluigi FAVOREVOLE  

Consigliere LA PENNA Annarita FAVOREVOLE 

Consigliere LOPRIENO Nicola FAVOREVOLE  

Consigliere LORUSSO Maria Carmen ASSENTE 

Consigliere MAGRONE Pasquale FAVOREVOLE 

Consigliere  MANGINELLI Laura FAVOREVOLE 

Consigliere MAURODINOIA Anna ASSENTE 

Consigliere MELCHIORRE Filippo ASSENTE 

Consigliere NEVIERA Giuseppe FAVOREVOLE 

Consigliere PAPARELLA Micaela FAVOREVOLE  

Consigliere PENNISI Cristina FAVOREVOLE  

Consigliere  PICARO Michele ASSENTE 

Consigliere  ROMITO Fabio Saverio ASSENTE 

Consigliere  RUSSO FRATTASI Silvia FAVOREVOLE  

Consigliere SCARAMUZZI Domenico ASSENTE 

Consigliere SIMONE Alessandra Piergiovanna FAVOREVOLE  

Consigliere SISTO Livio ASSENTE 

Consigliere VACCARELLA Elisabetta FAVOREVOLE  

Consigliere VIGGIANO Giuseppe FAVOREVOLE  

Consigliere VISCONTI Alessandro FAVOREVOLE 

 

Presenti: 24 

Favorevoli: 24 

 

PRESIDENTE:  

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Michelangelo Cavone 

 IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Ilaria Rizzo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/07/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/07/2020 

 Responsabile dell'Albo Pretorio 

Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/07/2020 al 15/07/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 02/07/2020 

 Responsabile dell'Albo 

Pretorio--- 

F.to Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Responsabile dell'Albo 

Pretorio--- 

Isabella Loconte 

NOTE: 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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